

## SESIONES ORDINARIAS

2011

## ORDEN DEL DÍA N° 2561

## COMISIÓN DE EDUCACIÓN

Impreso el día 22 de septiembre de 2011

Término del artículo 113: 3 de octubre de 2011

SUMARIO: Séptimas Jornadas Regionales para Estudiantes de Química e Ingeniería Química, llevadas a cabo del 16 al 19 de agosto de 2011 en la ciudad de Bahía Blanca, provincia de Buenos Aires. Expresión de beneplácito. **Linares.** (4.010-D.-2011.)

*Marta B. Quintero. – Martín Sabbatella.  
– Silvia Storni.*

## INFORME

*Honorable Cámara:*

La Comisión de Educación, al considerar el proyecto de resolución de la señora diputada Linares, cree innecesario abundar en más detalles que los expuestos en los fundamentos que lo acompañan, por lo que los hace suyos y así lo expresa.

*Adriana V. Puiggrós.*

## FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Desde el año 1999 a partir de la iniciativa de un grupo de estudiantes del Centro de Estudiantes de Química e Ingeniería Química (CEIQ) de la Universidad Nacional del Sur (UNS) de la ciudad de Bahía Blanca y conforme al éxito año tras año de las Jornadas Regionales para Estudiantes de Química e Ingeniería Química (JREQIQ), desde el CEIQ y bajo la organización de la Asociación Bahiense de Estudiantes de Ingeniería Química (ABEIQ), surge la idea de organizar un nuevo encuentro regional, las VII Jornadas Regionales de Estudiantes de Química e Ingeniería Química, donde estudiantes de las carreras de ingeniería química, ingeniería de alimentos, licenciatura y profesorado en Química asisten a cursos, conferencias y visitas, con la finalidad de crear, fortalecer y mantener los vínculos entre ellos.

Es importante destacar que esta iniciativa fue avalada por el entusiasmo de muchos estudiantes de la ciudad de Bahía Blanca y la zona, quienes han disfrutado de cada una de las jornadas realizadas hasta el momento.

El CEIQ de la UNS es una agrupación de estudiantes de las carreras de ingeniería química, ingeniería en alimentos, licenciatura y profesorado en Química cuyo

## Dictamen de comisión\*

*Honorable Cámara:*

La Comisión de Educación ha considerado el proyecto de resolución de la señora diputada Linares por el que se declaran de interés de la Honorable Cámara las VII Jornadas Regionales para Estudiantes de Química e Ingeniería Química a realizarse del 16 al 19 de agosto de 2011 en la ciudad de Bahía Blanca, provincia de Buenos Aires; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña, aconseja por unanimidad la tramitación, conforme lo establece el artículo 114, segundo párrafo, del Reglamento de la Honorable Cámara, del siguiente

## Proyecto de resolución

*La Cámara de Diputados de la Nación*

RESUELVE:

Expresar beneplácito por las VII Jornadas Regionales para Estudiantes de Química e Ingeniería Química llevadas a cabo del 16 al 19 de agosto de 2011 en la ciudad de Bahía Blanca, provincia de Buenos Aires, organizadas por la Asociación Bahiense de Estudiantes de Ingeniería Química (ABEIQ).

Sala de la comisión, 6 de septiembre de 2011.

*Adriana V. Puiggrós. – Stella M. Leverberg.  
– María E. Bernal. – Alcira S. Argumedo.  
– María J. Acosta. – Mario L. Barbieri.  
– Mariel Calchaquí. – Mariana Juri. –  
Soledad Martínez. – Susana del Valle  
Mazzarella. – Carmen R. Nebreda. – Ariel  
O. E. Pasini. – María I. Pilatti Vergara. –*

\* Artículo 108 del reglamento.

objetivo es fomentar el espíritu creativo y desarrollar actividades que vinculen el futuro profesional. De las secretarías que conforman este centro de estudiantes, es la secretaría académica la que se encarga de desarrollar toda clase de actividades relacionadas con la formación académica de los alumnos, complementándolas mediante la realización de visitas, cursos y conferencias acerca de los temas que no forman parte de los planes de estudios vigentes de las carreras. Por lo tanto, ante la inquietud de compartir estas actividades, se crearon las Jornadas de Estudiantes de Química e Ingeniería Química, modificándose posteriormente el nombre de los eventos debido a la incorporación de otras carreras al centro de estudiantes.

Como mencionamos anteriormente, a lo largo de estos años se han realizado distintas clases de jornadas, con el apoyo de los departamentos correspondientes a las carreras mencionadas y de las autoridades del rectorado de la UNS.

Hasta la fecha, el centro de estudiantes cuenta con una experiencia de quince años en la realización de congresos, jornadas, coordinación de visitas a plantas del Parque Industrial y del Polo Petroquímico, así como otras industrias, charlas y cursos destinados tanto a estudiantes como egresados. Los eventos organizados hasta el momento fueron:

- Jornadas Locales de Ingeniería Química, Licenciatura y Profesorado en Química. Cinco ediciones (1996, 1999, 2000, 2011 y 2002). Dictado de cursos de nueve horas de duración, conferencias plenarias y visitas a plantas. Participaron en todas las ediciones, alrededor de seiscientos noventa (690) personas.

- Congreso Argentino de Química. Colaborando en la organización con el Departamento de Química de la Universidad Nacional del Sur, del 18 al 20 de septiembre de 1996, contando con la presencia de cuatrocientas (400) personas, entre alumnos y profesionales de Bahía Blanca y el resto del país.

- II Congreso Nacional de Estudiantes de Ingeniería Química (II CoNEIQ) y III Congreso Latinoamericano de Estudiantes de Ingeniería Química (III CoLaEIQ). Del 8 al 14 de septiembre de 1997. Dictado de cursos de nueve horas de duración, conferencias plenarias y semiplenarias, visitas al Parque Industrial, complejo CRIBABB y puerto de la zona, se contó con la asistencia de unas quinientas (500) personas de diferentes delegaciones del país y Latinoamérica.

- Jornadas Regionales para Estudiantes de Química e Ingeniería Química (JREQIQ). Seis ediciones (1999, 2003, 2007, 2008, 2009, 2010). Dictado de cursos de nueve horas de duración, conferencias plenarias y semiplenarias, visitas a plantas del Polo Petroquímico e industrias de la zona, Complejo CRIBABB. Se contó con la concurrencia de doscientas veinte (220) personas, con delegaciones de Buenos Aires, La Pampa, Mendoza, Neuquén, Río Negro, Chubut y Santa Cruz.

En esta ocasión, las VII Jornadas Regionales de Estudiantes de Química e Ingeniería Química (VII JREQIQ) tienen como objetivo principal el intercambio de información entre estudiantes de diferentes universidades de la región y el complemento del plan de estudios, favorecido por un marco académico-social y el acercamiento al desarrollo industrial de Bahía Blanca y la zona.

Participarán de estas 7ª jornadas aproximadamente 250 estudiantes de la UNS y alrededor de 80 estudiantes de universidades de la región (Buenos Aires, Olavarría, Mar del Plata, Córdoba, Mendoza, entre otras). También se realizarán visitas a las plantas del parque industrial de la zona y otras empresas de interés para los asistentes.

Algunos de los cursos que se dictaran en las jornadas son:

- Emprendedorismo.
- Gestión de la calidad.
- Corrosión en plantas químicas y petroquímicas.
- Contaminación del aire.
- Fallas en la operación de equipos industriales.
- Gestión de riesgo.
- Perspectivas sobre el desarrollo de biorrefinerías en la Argentina: tecnologías sustentables para la producción de biodiésel.
- Materiales orgánicos.
- Elaboración de dietas artesanales para salmónidos y evaluación de su calidad.
- Métodos automáticos de análisis.
- Toma y pretratamiento de muestras de interés ambiental.
- Laboratorio: ¿Qué hacemos los ingenieros químicos?
- GAMS-Integración Energética.

Asimismo, se realizaron conferencias con relación a: El laboratorio como empresa de servicios. Gestión de la calidad; Energía, base de la civilización actual; Estrategias para lograr una exposición oral exitosa y para el diseño del CV; Materiales orgánicos: alegrías, tristezas y frustraciones de parejas excitadas; Industria de los alimentos, Food Safety; Tips para tener en cuenta en una entrevista.

También se realizaron visitas técnicas a algunas de las empresas más importantes de la ciudad de Bahía Blanca como son DOW, Solvay Indupa, Profertil, Cía. Mega Fraccionadora de Gas Natural, TGS, Cargill Oleaginosa y Maltería, Lácteos Cerri Lácteos, Ipes, Plapiqui Planta Piloto de Ingeniería Química y Cervecería Colonial.

Es importante destacar que la ciudad de Bahía Blanca es un lugar propicio para la realización de estas jornadas debido a su buena ubicación dentro de

la región y a las condiciones que la caracterizan. Es la ciudad más importante del sur argentino. Cuenta con uno de los mayores parques industriales del país, el único puerto de aguas profundas y el mayor polo petroquímico de la Argentina, para poder realizar las visitas técnicas.

A todo esto debemos sumarle la presencia en las jornadas del Centro Regional de Investigaciones Básicas y Aplicadas de Bahía Blanca (Cribabb), al cual pertenece la Planta Piloto de Ingeniería Química (Plapiqui), es un instituto de investigación y desarrollo de tecnología, dependiente de la UNS y del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (Conicet). Es el centro de investigaciones de ingeniería química más importante de Sudamérica

Las VII JREQIQ cuentan con el aval del Departamento de Ingeniería Química, el aval del Departamento de Química, y el aval de la Municipalidad de Bahía Blanca, que declara a las jornadas como evento de interés municipal.

Por todas las razones expuestas anteriormente, solicito a las señoras diputadas y los señores diputados que me acompañen en la aprobación del presente proyecto de resolución.

*María V. Linares.*

#### ANTECEDENTE

#### Proyecto de resolución

*La Cámara de Diputados de la Nación*

#### RESUELVE

Declarar de interés de la Honorable Cámara las VII Jornadas Regionales para Estudiantes de Química e Ingeniería Química, que se llevarán a cabo del 16 al 19 de agosto de 2011, en la ciudad de Bahía Blanca, provincia de Buenos Aires.

*María V. Linares.*